

# 新穂の稔り

## 令和5年度 大きな稔りある学校

校長

3月4日(月)、4年ぶりに地域のご来賓の皆様のご臨席を賜り、第77回卒業証書授与式(卒業生23名)を行うことができました。在校生代表の送辞を受け、卒業生代表が仲間と過ごした思い出や感謝の気持ちを綴った答辞を読み上げました。全校合唱「旅立ちの日に」、そして卒業生の思いのこもった「道」の合唱は、実に感動的でした。卒業生の凜とした姿に、あこがれや将来の姿を重ねる在校生がたくさんいました。

今年度の学校評価結果については、これまでもお知らせいたしました。全国標準学力検査の結果といじめの概要を含め、改めてお伝えいたします。

### 【令和5年度グランドデザインの結果】○：目標を上回った項目 △：目標を下回った項目

- ：学習・諸活動・行事で、自分の役割を自覚し、協力し合って活動する生徒が90%以上
- ：他者への思いやり気持ちをもって行動し、いじめを見逃さない生徒が95%以上
- ：学校や地域での挨拶をきちんとしている生徒が90%以上
- ：自分には良いところがあると回答する生徒が75%以上
- ：目標達成のために粘り強く取り組めたものがあつた生徒が90%以上
- △：食事・睡眠・運動)を心がけ規則正しい生活をしている生徒が85%以上
- ：授業が分かると回答する生徒が90%以上
- △：毎日家庭学習に1時間以上取り組んでいる生徒が60%以上
- ：全国標準学力検査の平均偏差値が51以上
- △：地域に愛着と関心がある生徒が90%以上

### 【全国標準学力検査平均偏差値(50が全国平均です) 令和6年1月実施】

	国語	社会	数学	理科	英語	総合
1年	49.1	51.6	52.0	51.3	49.1	50.6
2年	56.4	57.4	55.9	56.2	55.8	55.8
3年	53.0	52.4	49.0	51.3	49.3	51.0

全国平均以上の結果で、各教科平均、学年総合の値で佐渡市平均を大きく上回っています。2、3年生は、昨年の数値を上回る教科もたくさんありました。

### 【いじめ】

「いじめ防止対策推進法」及び「新潟県いじめ防止等の対策に関する条例」に基づき、いじめと認知した件数は4件で、主な内容は、悪口・からかい・いじりでした。学校での指導、被害・加害のご家庭の協力によって、現時点で3件解消しております。

3月22日(金)の3学期終業式をもって、令和5年度を無事終了することができました。感染症による学年閉鎖もありましたが、計画を大きく変更することなく教育活動を実施することができ、また、全校SDGsフェスの開催、PTA活動の改善にも取り組むことができました。保護者、地域の皆様には、多大なご支援とご協力を賜り厚く御礼申し上げます。来年度もよろしくお願いたします。

## 23名の卒業生が新穂中学校を巣立ちました

3月4日（月）に第77回卒業証書授与式を挙りました。昨年度まではご来賓をお招きできませんでしたが、今年度は10名の来賓の皆様が参列し、祝福をしていただきました。

卒業生の入場、証書授与の返事、合唱には、未来への決意、希望、感謝、友情、寂しさなど、様々な思いが込められていました。特に卒業合唱の「道」では、卒業生一人一人の思いが合唱を通して会場に伝わり、とても感動的な合唱でした。最後まですばらしい3年生の姿を見せてくれました。



1・2年生の参加姿勢もすばらしく、これまでにないほど大きな声で国歌・校歌斉唱をしてくださいました。また、卒業生への拍手も大きく、気持ちよく巣立って行ってほしいという心のこもったものでした。「3年生が抜けた後の新穂中学校を自分たちが引き継ぎ、守っていかねばならない。」という強い決意の表れのように感じられました。



3月15日に公立高等学校の合格発表が行われ、3年生23名全員の進学先が決定しました。卒業生が、それぞれの進学先で大きく羽ばたいてくれることを願います。

# 転出教職員挨拶

## 保健体育

5年間という長いようで短かった期間でしたが、たくさんの出会いから自分なりに多くのことを学ぶことができました。自分としては、生徒や学校が少しでも良くなるように精一杯努力してきたつもりですが、上手くいかないこともたくさんあったので、きっと多くの方々にご迷惑をお掛けしたと思います。そんな中でも様々な場面でご協力をいただき、支えていただいたことに心から感謝します。お世話になりました。ありがとうございました！

## 理科

4月から、上越教育大学大学院に進学します。目的は、教員としての力量アップ、専門性向上のためです。4年前、新穂中に赴任し、たくさんの思い出ができました。生徒、保護者の皆様、大変お世話になりました。心より感謝申し上げます。

卒業後は佐渡に戻り、佐渡の未来を担う子どもたち、佐渡市の学校教育のために尽力していく所存です。「学び続ける人間に」生徒会誌に書いたことを、自分自身にも言い聞かせ、日々努力していきます。

## 数学

新穂中学校の生徒・保護者の皆さん、1年間大変お世話になりました。このような形で、皆さんに何も残すことができずにこの学校を去ることになってしまい、申し訳なさでいっぱいです。

今回の決断にあたり、本当に悩みました。ですが、挑戦したいという気持ちを信じて決断しました。皆さんにも夢があると思います。いくつになっても挑戦は続けられます。諦めなければ夢は叶います。少し離れますが、皆さんの挑戦を応援しています。

## 初任研担当

新穂中学校には以前3年間勤務し、そして3年経って今回は1年だけ拠点校指導員(新採用教員指導員)として勤務させていただきました。主に2年生の数学の授業を参観させていただきましたが、いつも授業に一生懸命に取り組む様子が印象に残っています。生徒のみなさんと一緒に活動できる機会は少なかったのですが、お世話になりました。ありがとうございました。

## 英語

短い間でしたが、優しく、好奇心旺盛な子どもたちと楽しい時間を過ごすことができました。特に伝統文化体験では、新穂の歴史、文化について学びを深めることができ、子どもたちにはこの素晴らしい文化を継承して行ってほしいと思います。

学校行事では、不慣れで至らない点が多々ありましたが、保護者の皆さまに助けていただき感謝しております。

一年間、大変お世話になりました。ありがとうございました。

## 数学

9月22日から新穂中学校に所属して半年になります。この半年間は私にとって、体育祭や文化祭などにおけるパフォーマンスなど、新穂中学校の生徒のパワーを感じるには十分な期間でした。あわせて、生徒たちの成長の速さを感じることができる半年間でもありました。この充実感を与えてくれた生徒たちをはじめ、保護者の皆様、教職員の皆様に感謝の気持ちでいっぱいです。大変お世話になりました。

## 美術

3年間、新穂中学校でお世話になりました。明るく元気な生徒たちと一緒に美術の授業でかかわることができました。素直で前向きな生徒たちとの授業が毎回楽しみで、新しい試みや教材など取り組みやすい内容を提供することができました。作品づくりでは、最後まで粘り強く取り組む姿にエネルギーをいただき、無事に勤めることができました。これからも、皆さんの活躍を応援しています。

## 事務

自身初の中学校勤務となった新穂中学校での3年間、慣れないことが多い分、たくさん学ばせていただきました。事務職員という職種のため、生徒と関わる機会はほとんどありませんでしたが、「文武両道」、そんな皆さんの活躍に刺激を受けながら、日々楽しく過ごすことができました。3年間、大変お世話になりました。

## 介助員

初めての中学校勤務でした。瞬く間に時間が流れました。職員として初めて体験した体育祭、音楽発表会、文化祭など、さまざまな行事で見せる生徒たちが積極的に取り組む様子、努力する姿、素晴らしい表情に感動した新穂中学校での1年でした。

保護者、地域の皆様大変お世話になりました。ありがとうございました。

## 英語

大好きな佐渡に異動希望を出して新穂中に着任してから早6年。学校も住まいも新穂の地で良かったと心から思います。優しい生徒や保護者の皆さん、温かい地域の方々のおかげで、授業や学級、行事やSDGsの活動に思いっきり取り組むことができました。ここでの出会いと経験は私の大切な宝物です。本当にありがとうございました。今後も変わらず新穂で暮らし、新穂中をずっと応援しています！

その他

## 栄光の記録

佐渡市スポーツ協会 優秀競技者賞

- 新穂中学校 野球部
- 柔道
- 空手

令和5年度も新穂中学校の教育活動にご理解、ご協力、誠にありがとうございました。令和6年度も引き続きよろしくお願ひします。



## 4月の予定

- 8日(月) 新任式、始業式、入学式
- 9日(火) 学校生活オリエンテーション  
タブレット開き・校外団清掃班集会
- 10日(水) 生徒会オリエンテーション
- 11日(木) PTA本部役員会
- 12日(金) 専門委員会
- 13日(土) ソフトテニス春季選手権
- 15日(月) 部活動集会(1年生式入部)
- 16日(火) 尿検査一次
- 17日(水) 職員会議
- 18日(木) 3年 全国学力・学習状況調査  
PTA合同役員会・運営委員会
- 19日(金) 内科検診
- 20日(木) 野球部第四北越銀行旗佐渡地区予選
- 23日(火) 心臓検診(1年生)
- 25日(木) 3年修学旅行(～27日)
- 26日(金) 1年新穂探訪・2年島内探訪
- 28日(日) 野球部第四北越銀行旗佐渡地区予選
- 30日(火) 3年生振替休日 1年生授業参観